

UCRANIA El cómico que hace de presidente, favorito para serlo **P8**



CONGRESO DE LA LENGUA Una nueva mirada a la 'Rayuela' de Cortázar **P28**



Guaidó (en el centro), ayer en Caracas en la presentación del plan para reactivar la economía. / C. HERNÁNDEZ (AFP)

Donald Trump se lanza contra la reforma sanitaria de Barack Obama

El presidente de EE UU intenta tumbarla usando la vía judicial

PABLO GUIMÓN, **Washington**
Un Donald Trump crecido, liberado del peso de la trama rusa, mira de nuevo a su posible reelección en 2020. Para ello, ha escogido uno de los temas que —junto con el muro con México—, marcaron la conexión con sus bases electoras: desmontar la reforma sanitaria de su predecesor, Barack Obama. Para lograr la derogación de la ley, que no consiguió en el Congreso, se ampara ahora en la vía judicial, apoyando la postura de un juez de Texas, Reed O'Connor, que en diciembre declaró inconstitucional el conocido como Obamacare. **PÁGINA 6**

JESUSA RODRÍGUEZ
Senadora de Morena

“No me extraña la reacción de España frente a la carta de López Obrador”

LUIS PABLO BEAUREGARD, **México**
Vegana, ecologista, feminista y con 40 años de carrera como directora y actriz a la espalda, la senadora Jesusa Rodríguez, de Morena, defiende la iniciativa de López Obrador de pedir a España una disculpa por los agravios de la conquista. Cree que “el colonialismo sigue existiendo”, y asegura que no le “extraña la reacción de España frente a esto”. **PÁGINA 4**
EDITORIAL EN LA **PÁGINA 10**

El chavismo trata de derribar a Guaidó con su inhabilitación

El régimen de Nicolás Maduro repite la estrategia empleada con Henrique Capriles para impedirle participar en las elecciones

A. MOLEIRO / F. MANETTO
Caracas / Bogotá

El régimen venezolano de Nicolás Maduro estrecha el cerco contra Juan Guaidó, el presidente interino reconocido por más de 50 Gobiernos. La Contraloría General de Venezuela, organismo en-

cargado de fiscalizar las instituciones públicas y que está controlado por el chavismo, anunció la inhabilitación de Guaidó para to-

do cargo público durante 15 años, bajo la acusación de falsear u ocultar su patrimonio. La estrategia para intentar neutralizar a

Guaidó es similar a la utilizada en 2017 contra el entonces candidato presidencial Henrique Capriles. Sin embargo, Guaidó no reconoce la autoridad del organismo que pretende apartarlo, pues considera que no ha sido designado por el Parlamento. **PÁGINA 2**

EE UU aumenta la presión

La pobreza argentina vuelve a los niveles que heredó Macri

ENRIC GONZÁLEZ, **Buenos Aires**
Durante el segundo semestre de 2018, el 32% de la población urbana argentina quedó bajo el umbral de la pobreza. Fue un aumento de casi cinco puntos respecto al primer semestre, lo que supone volver al mismo nivel que Macri dijo haber heredado de Cristina Fernández de Kirchner en 2015.

Los datos del Instituto Nacional de Estadística indican que cerca del 65% de los pobres son niños o menores de 30 años y que en seis meses casi 2,7 millones de personas han caído en la pobreza. Todo lo progresado desde el inicio del mandato de Macri se ha desvanecido con la recesión iniciada a mediados del pasado año. **PÁGINA 3**

idealista

no me quiero atar

Los mercados comienzan a dudar de Bolsonaro

N. G. G. **São Paulo**
Tras tres meses de polémicas del presidente de Brasil y sus ministros, las grandes expectativas que acompañaron la sólida victoria de Jair Bolsonaro están menguando rápidamente. Ayer la Bolsa cayó un 3,6% y el dólar cerró en la cota más alta respecto al real de los últimos seis meses. El Banco Central, por su parte, ya ha rebajado cuatro décimas su previsión para 2019, del 2,4% al 2%. **PÁGINA 3**